

# 11 ans déjà ! septembre 1995 - septembre 2006

Il y a onze ans , j' arrivais à la cure d' Evette-Salbert, succédant à Jean Veit. Des liens d'amitié se sont créés, un travail ensemble, des évolutions ont vu le jour. comme la création de I' ensemble paroissial du Malsaucy regroupant quatre commmunes: Evette - Salbert - Errevet Lachapelle sous Chaux - Sermamagny et l'appel d'une équipe d'animation pastorale composée aujourd' hui de : Jean - Paul Huot-Marchand , Roger Morel Catherine Rihn, Bernadette Lyonnet. Cette équipe pourra s' agrandir avec des représentants de Lachapelle sous Chaux et d' Errevet.

De plus en plus , nécessité se fait sentir de travailler ensemble , mettre en commun nos forces ... dépasser l'esprit de clocher ... vivre aussi une dimension dovenné ...

Il y a tout le travail des bénévoles :
catéchistes, équipes liturgiques, chorale,
nettoyage et fleurissement des églises,
accompagnement d'équipes jeunes,
conseil économique, trésorier des paroisses,
accompagnement des familles en deuil,
rencontres du Mouvement chrétien des retraités
des équipes du rosaire ...

Pour moi , personnellement, il y a aussi le lien avec différentes associations dans les villages qui a été enrichissant ; j' ai pu y mesurer là aussi , toute la place et l' abnégation des bénévoles qui donnent beaucoup ... les relations amicales avec Mr le maire et l' équipe municipale d' Evette-Salbert là où j' habite , les liens moins réguliers avec les municipalités de Sermamagny Lachapelle sous Chaux et Errevet.

Malgré le nombre des prêtres qui diminue, (voir p.4 l' âge des prêtres du diocèse)
ce qui reste premier et essentiel pour la vie et l' avenir de l' Eglise ,
c'est la vie des communautés chrétiennes, c' est que des chrétiens se rassemblent le dimanche pour prier ,
sous des formes nouvelles, même en dehors de l' Eucharistie.

« On manque de prêtres » entend-on souvent !
Ne manquerions-nous aussi de chrétiens
« visibles » qui laissent transparaître la foi
qui les anime ou leur attachement à l' Eglise ,
dont les actes et les choix disent quelque chose
de la puissance de l' Evangile aujourd'hui ?
Durant ces onze années , j'ai partagé la joie de
familles lors de baptêmes et de mariages ,
J' ai essayé d' accompagner le mieux possible
les familles dans le deuil ; je n' ai pas su mettre
sur pied une « équipe funérailles » des chrétiens
qui participent à la cérémonie des obsèques
avec le prêtre et qui sont signes que c' est toute
une communauté chrétienne qui accompagne une
famille dans le chagrin.

Très vite, ce sera une équipe de chrétiens qui aura la charge d' organiser la cérémonie des obsèques. Dans le doyenné, dix personnes ont reçu lettre de mission de l' évêque pour mener une cérémonie d' enterrement, sans prêtre.

Notre évêque me nomme , pour la rentrée prochaine, curé du secteur de Delle (Delle 6.600 h et 13 villages alentour, soit environ 10.000 h.); charge que j'ai acceptée après réflexion , charge qui me fera découvrir d' autres visages , un secteur que je connais pas ... un secteur où il y a des chrétiens qui sont à l'œuvre et avec lesquels j'aurai à poursuivre la mission de l' Eglise !

à ce jour , je ne sais pas quel prêtre sera nommé pour me succéder ... Merci pour tout ce que j' ai reçu à votre contact durant toutes ces années passées avec vous ! Henri Joly, prêtre 12 juin 2006

Baptêmes de 23 avril le 30 avril le 28 mai le 11 juin	Tevette - Salbert  Matteo THIBAULT Corte (Corse) baptisé à Errevet  Louis COUNOT 19 rue du Lac  Lou CORDIER Sermamagny  Nathan MARELILLE Errevet baptisé à Errevet
le 21 mai	Camille KLINKLIN, âgée de 10 ans, habitant rue des Egrins a reçu le baptême après avoir vécu deux étapes de préparation durant l'année de catéchisme; et ce même jour, elle a communié au corps du Christ pour la première fois.
Mariage à 1	Evette - Salbert
le 29 avril le 3 juin le 10 juin	Bertrand LE COENT - Katia SIMON Belfort Olivier ZIMMERMANN - Céline PREVOT Belfort
<b>Sépultures</b> le 24 avril le 8 juin le 10 juin	<ul> <li>à Evette - Salbert</li> <li>Chantal PERIN née LOOS 55 ans rue du pont des veaux</li> <li>Suzanne VIARD née FROMENTIN 81 ans rue des Taillis</li> <li>René GIULIANI 61 ans rue du Lac</li> </ul>
<b>Sépultures</b> le 15 mars le 25 mars	<ul> <li>à Lachapelle sous Chaux</li> <li>Mathieu GREMILLOT</li> <li>Jeannine SAINT-DIZIER</li> <li>19 ans Sermamagny</li> <li>rue des Chaperottes</li> </ul>

# La messe du dimanche à 10 heures ... dans quelle église ?

samedi 3 juin 18h30 EVETTE-SALBERT dimanche 4 juin 10h30 LACHAPELLE SOUS CHAUX dimanche 11 juin EVETTE-SALBERT dimanche 18 juin LACHAPELLE SOUS CHAUX dimanche 25 juin en doyenné chez les moines à Lepuix - Gy, à 10 heures

dimanche 2 juillet LACHAPELLE SOUS CHAUX dimanche 9 juillet EVETTE - SALBERT dimanche 16 juillet LACHAPELLE SOUS CHAUX dimanche 23 juillet EVETTE - SALBERT dimanche 30 juillet ERREVET

dimanche 6 août **EVETTE - SALBERT** dimanche 13 août **LACHAPELLE SOUS CHAUX** mardi 15 août **EVETTE - SALBERT** dimanche 20 août **ERREVET** dimanche 27 août LACHAPELLE SOUS CHAUX assemblée dominicale préparée par des chrétiens

dimanche 3 septembre LACHAPELLE SOUS CHAUX dimanche 10 septembre EVETTE - SALBERT sauf avis contraire, le 10 septembre, Henri célèbrera une dernière fois la messe, avant de rejoindre le secteur de Delle.

La messe des familles

une fois par mois , les catéchistes ont préparé avec leur équipe de caté la messe du dimanche,

Le dimanche 11 juin , les différentes équipes de caté ont exprimé leurs découvertes de l' année , au cours de la messe.

l'équipe des 6° avec Claudine a symbolisé le parcours avec le train baptisé « arc en ciel » et les wagons décorés de photos.

Merci à toutes les catéchistes et aux parents qui ont donné un coup de main , soutenu ... aidé les enfants à avancer un peu plus sur le chemin de la foi des baptisés.

# le saviez - vous ?

# les prêtres dans le diocèse de Belfort au 1er novembre 2005

moins de 30 ans : 1
de 30 à 49 ans : 8
de 50 à 59 ans : 13
de 60 à 69 ans : 20
de 70 à 74 ans : 26
de 75 à 79 ans : 18
de 80 à 84 ans : 17
au dessus de 84 ans : 12

dix diacres , actuellement , exercent une mission reçue de l'évêque dans le diocèse.

# *à la rencontre de saint Dominique* Église saint Louis à Belfort

le service des vocations invite à découvrir la vie et la spiritualité de saint Dominique le samedi 17 juin de 20 h 15 à 22 h, et dimanche 18 juin de 17 à 19 h

avec ce dernier bulletin paroissial
que je rédige ,
j' adresse un merci tout particulier
à toutes les personnes qui distribuent
ce bulletin et les enveloppes du Denier
de l' Eglise dans leur village ;
À votre manière , vous participez
à la communication des nouvelles
paroissiales et diocésaines
dans notre secteur du Malsaucy.

# le Dieu du stade?

la Coupe du Monde de foot commence le 9 juin , et le 11 c' est le dimanche de la Trinité .... Cette coïncidence de dates me permet de souligner que Dieu lui-même joue en équipe!

Dieu le Père , c' est la sérénité d' une longue expérience , le Fils est très présent sur le terrain et ne craint pas d' aller au contact , tandis que l' Esprit imprévisible fait tourner la tête de l' Adversaire. On peut aussi considérer que Jésus a commencé sa vie publique somme sélectionneur. Et quel sélectionneur!

qui aurait cru que Simon , ce brave pêcheur un peu hésitant, se révèlerait un si bon capitaine ?
Sa petite équipe locale a commencé modestement sur les terrains de Galilée et ses successeurs forment aujourd' hui une équipe de classe mondiale.
Son élite

sì on peut parler ainsi des cardinaux n' est pas sans rappeler les stars du football. Ainsi , les italiens restent en place , les français se rêveraient en meilleure position , la jeunesse est en Amérique latine , l' Afrique est riche de potentialités mais tarde à confirmer , les regards se tournent vers l' Asie mais... comme le prouve Benoît XVI , les Allemands sont toujours là!

> d' après un billet de Anne Ponce dans Panorama

#### MON CURE ....

S' il prêche plus de dix minutes , il n' en finit plus. S' il parle de contemplation de Dieu, il plane. S' il aborde des problèmes sociaux, il vire à gauche. S'il part en usine, il n'avait donc rien à faire? S' il reste en paroisse, il s' est coupé du monde. S'il a les cheveux longs, c'est un contestataire. S'il a les cheveux courts, il est dépassé. S' il marie et baptise tout le monde, il brade les sacrements. Et s'il devient plus exigeant, il veut une religion de « purs ». S' il reste à la cure, il ne va voir jamais personne. Et s'il fait des visites, il n'est jamais au presbytère. S' il n' organise pas de fêtes , il ne se passe jamais rien à la paroisse. S'il fait des travaux à l'église, il jette l'argent par les fenêtres. Et s'il ne fait rien, il laisse tout à l'abandon. S' il collabore avec un conseil de laïcs , il se laisse mener par n' importe qui. Et s'il n'en a pas, c'est un curé jupitérien et clérical. S'il est jeune, il n'a pas d'expérience. S' il est âgé, il devrait bien prendre sa retraite. Mais s'il vient à partir ou à mourir, il sera irremplaçable!

( billet qui , depuis longtemps , fait le tour des bulletins paroissiaux )

Dans le cadre de l' année de l' appel ,
le dimanche 25 juin 2006
est prévue une fête ou rassemblement
dans tous les doyennés ;
Vivre un temps de partage
entre chrétiens du même doyenné ,
redécouvrir la beauté de toutes les missions
qui constituent l' Eglise ,
redécouvrir notre mission de baptisés
guidés par l' Esprit de Pentecôte.
dans notre doyenné
de Giromagny - Rougemont
une seule messe rassemblera
les fidèles à 10 heures.
au prieuré saint Benoît à Lepuix - Gy.

#### **INSERVET**

4 bis , rue saint Antoine Belfort Tél : 03 84 22 63 36

Chantier d' insertion , cette structure fait appel aux donateurs pour recueillir : textiles , vêtements en bon état , draps, rideaux, serviettes , cuirs , jouets, petits meubles.

Ces dons permettent la remise en situation de travail à des salariés défavorisés.

Correspondant local: Jean-Michel Tisserand 76 rue du Thiamont 90350 EVETTE-SALBERT Tél: 03 84 29 14 47

#### **INSERVET**

sera à Valdoie , à la salle Jeanne d' Arc, les mardi 13 et mercredi 14 juin 2006 de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h pour une **vente de vêtements** à prix modique pour toute la famille.

Venez découvrir le petit mobilier rénové par l' atelier de la maison d' arrêt de Belfort , la gamme des produits déco d'intérieur, petits accessoires créés par l' atelier des « cousettes ».

# décès du père Irénée NAPPEY curé dans notre doyenné durant quarante ans environ

né en 1917 à Charmauvillers (25) ordonné prêtre en 1947 à Besançon, vicaire à Delle de 1948 à 1961, nommé curé de Lepuix - Gy en 1961. il prend sa retraite en 1996; il est accueilli à la maison saint Joseph à Giromagny. il est décédé le 23 avril; il repose au cimetière de Lepuix-Gy.

# Ont reçu le Corps du Christ pour la première fois le dimanche 21 mai 2006

pour Evette-Salbert :

Thomas AUCHET , Guillaume BRUEZ , Camille KLINKLIN, Geoffrey LAMBERT, Thomas LHOMME, Luc MOREL , Sarah OLIVA , Alice RONDOT , Coraline SPEISSER pour Errevet :

Caroline ACKET, Léa ANTOINE, Basile FRICK , Camille MARCONOT pour Lachapelle sous Chaux : Céline PARISOT

pour Sermamagny :

Anna BLAISE, Amaury GUYOT

# Ont participé à la profession de foi, le dimanche 4 juin 2006 fête de Pentecôte

pour Evette-Salbert:

Emilien BARTHOULOT,
Nicolas BRUYERE, Anne-Sophie COULON,
Julien DELMARRE, Aude PERREZ
pour Lachapelle sous Chaux:
Severine LAZARRIS, Alexandre LENEZ,
Benjamin LIBLIN, Jennifer PARISOT
pour Sermamagny:
Guillaume GUYOT

# Fête de la confirmation

Le samedi 1er avril , à l'église de Giromagny, treize jeunes du doyenné ont reçu le sacrement de confirmation des mains de notre évêque Claude Schockert.

pour Evette-Salbert :

Sonia BATAILLE , Anne-Clémence CHOLLEY, Marc HILDENBRAND , Mathilde SCHELL

pour Lachapelle - Sermamagny : Caroline CREVOISIER , Carine MARCHAND Julie ENDERLIN

Merveille que je suis, Père créateur, merveilles toutes tes œuvres. elles chantent par mon corps, créé à ton image et ressemblance pour être donné comme du pain. pourquoi chercher au loin les sept merveilles du monde alors qu'elles sont en moi? la vue pour contempler ta création, l'ouïe pour écouter le chant des oiseaux, l' odorat pour sentir le parfum des fleurs, le goût pour dire comme tu es bon, le toucher pour caresser, consoler, pardonner, le sourire pour partager ta paix, le cœur pour aimer comme tu aimes. Jacques Gauthier , poète et écrivain.